

**INFORME DE EVALUACION**  
**TRABAJO FINAL DE GRADO**

Montevideo, 9 de marzo de 2022.

Estudiante: Camila Rodríguez Amilivia

Tipo de trabajo: Preproyecto de investigación

Título: Experiencias del consumo de psicofármacos de mujeres en duelo perinatal

Docente Tutor/a: Prof. Tit. Andrea Bielli

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Pilar Bacci

Período solicitado para Lectura Pública: abril de 2022

**Comentarios generales**

**1-. Aspectos Formales:**

El TFG cumple con los requisitos formales exigidos para un preproyecto de investigación en cuanto a tipo de letra, estructura, extensión y manejo de normas APA. Se encuentra escrito de forma clara y adecuada.

**2- Aspectos de contenido:**

El preproyecto de investigación se propone conocer las experiencias de consumo de psicofármacos de mujeres en duelo perinatal. Su objeto de estudio ha sido escasamente investigado en nuestro medio, por lo que los antecedentes directos sobre el tema cubren fundamentalmente estudios regionales e internacionales y los antecedentes nacionales presentan aspectos concontextuales que aportan datos específicos para la comprensión general del fenómeno. De este modo, la autora compone una fundamentación del proyecto que relaciona la muerte de un hijo/hija durante el embarazo con datos nacionales sobre muertes perinatales, las características de los duelos perinatales y el uso de psicofármacos como respuesta de los servicios de salud. En este sentido, la fundamentación logra establecer claramente la relevancia del problema de estudio al mismo tiempo que da cuenta de sus principales dimensiones.

El marco teórico presenta las nociones clave que sostienen de forma adecuada la perspectiva general del proyecto, la formulación del problema de investigación y los objetivos trazados. Tiene dos componentes conceptuales principales. Uno conformado por las nociones trabajadas por autores como Dumit, Martin, Rose, Jekins y Williams, que resultan útiles para comprender la relación entre subjetividad, psicofármacos y vida cotidiana. Y otro compuesto por nociones de duelo y duelo perinatal que se apoya en autores diversos.

La pregunta de investigación es clara y coherente con el objetivo general. Los objetivos específicos, intentan cubrir las distintas dimensiones de la experiencia del consumo de psicofármacos, aunque algunos de ellos abordan las nociones de duelo de las mujeres y sus cambios, lo que podría suponer una conceptualización que no necesariamente recubre la experiencia a abordar y, por lo tanto, quizás ameritaría una revisión.

Los aspectos metodológicos son acordes con los objetivos propuestos. Establece claramente el enfoque metodológico general, la población que participará en el proyecto, las técnicas de recolección de datos a ser utilizadas, y avanza en el tipo de análisis a realizar.

El preproyecto integra adecuadamente las consideraciones éticas que trabaja de forma detallada y formula resultados esperados y un plan de difusión pertinentes.

En suma, se trata de un preproyecto de investigación sólido, que muestra la capacidad de la estudiante de recortar y delimitar un tema de estudio de forma clara.

#### **- Proceso de tutoría:**

El proceso de tutoría se llevó adelante de forma regular a través de encuentros virtuales. La estudiante mostró una gran capacidad de aprendizaje, asumiendo las tareas con responsabilidad y compromiso.

#### **Consideración final:**

Se trata de preproyecto de investigación sólido que propone un problema de investigación relevante y escasamente abordado en nuestro medio. Presenta un objeto de estudio viable respaldando su importancia en antecedentes regionales a

internacionales, el enfoque teórico elegido es pertinente y el diseño metodológico se articula de forma adecuada con los objetivos trazados. En síntesis, si bien contiene algunos aspectos en relación a los objetivos específicos que podrían ser revisados, es un muy buen pre-proyecto.

Prof. Tit. Andrea Bielli  
Instituto de Psicología Clínica